



# 八小だより

武蔵村山市立第八小学校 令和6年1月9日

<http://www.city.musashimurayama.lg.jp/mmced8s/index.html>

教育目標

- ◎ 考える子
- 思いやりのある子
- やりとげる子
- 礼を重んずる子

行動目標

わけをそえて話すことができる子  
教室で話しているのは一人

## 令和のおもちゃに打ちひしがれた午後

校長 牧 一彦

1月1日午後、石川県能登地方で発生した大地震で被災された方々、ご親戚やお知り合いが被害に遭われた皆様には、心よりお見舞い申し上げます。

令和6年あけましておめでとうございます。今年のお正月は、暖冬の影響により、比較的暖かく過ごし易い日々でした。保護者・地域の皆様におかれましては、御家族おそろいでよい年をお迎えのことと思います。本校では本日、第3学期の始業式を実施いたしました。どの教室からも子どもたちの元気な笑い声が響いています。

我が家では、年末に新潟に住む娘夫婦に3人目の孫が産まれた関係で、お正月に我が家に集まったのは、一人暮らしの息子のみで、例年と比べるとちょっとさびしいお正月を迎えました。そのため、今年は年末に新潟の娘夫婦宅を訪問し、孫たちに少し早めのお年玉を渡しました。孫は上の子が5才4か月、下の子は3才6か月の幼児です。お年玉と言っても、まだお金を使える年齢ではないので、今回もまたおもちゃを贈ることにしました。

三年前、まだ2才の孫娘に粘土を与えて撃沈。二年前はカルタや双六が空振りと、なかなか孫たちのハートを掴めていませんでしたが、昨年のパウパトロールが大ヒットし、味を占めたじいじは、今回も事前リサーチを行い、孫たちが欲しがっているという「すみっコ〇〇〇のアクアビーズ」と特装合体?の「ジョブレイバー・消防署アーマー」のおもちゃに決めて、それぞれに贈りました。

ビーズと言えば、丸くて小さな粒状のガラス玉に糸を通して指輪やネックレスといったものをつくるのが昭和のおもちゃでした。それが今回のアクアビーズはどうでしょう。なんと、水を付けると溶けて固まる小さな玉を並べてアクセサリをつくるというものでした。糸を結んだり、針を穴に通したりする細かい作業が不要なので幼児でも自分で作って楽しむことができます。おもちゃの進化には驚かされるばかりです。5歳の孫娘はすみっコ〇〇〇のキャラクターを次々に制作し、得意満面でした。

ところが3歳の孫息子に与えたジョブレイバーでは、大失態を演じてしまいました。そもそもの失敗は、「ジョブレイバー」とは何ぞや、という疑問の残った状況での買い物、そして令和時代の取り扱い説明書を十分理解しない中での組み立て作業でした。娘との短時間での電話では、ジョブレイバーについての情報が正確に伝わりませんでした。「なんか、消防車がロボットみたいなのに变身するやつ」その情報だけでおもちゃ屋に行き、もしかしたらこれでしょうかと店員さんに紹介されたのがこの消防署アーマーでした。「うん。確かジョブ何とかって言ってたからこれだと思います。」と言って購入するまでは順調でした。箱の絵には見慣れない赤いロボットが、手足に「火の用心」のステッカーを付けた防具?をまとい、車の屋根から顔を出しているのが描かれています。

当日、このお年玉を孫に渡すと、こちらも目をキラキラと輝かせ「じいじ、早くあけて」とせがまれ、内心しめしめと喜ぶじいじ。しかし、箱を空けて中身を取り出してからは地獄が始まりました。何と、わけの分からないパーツやシールがバラバラに入っていて、自力で組み立てるセットだったのです。しかもその組み立て説明書は、字が細かく大人でも理解するのに時間がかかる。部品がカラーなのに取説は白黒。組み立てる以前にその部品を探すのに一苦労。私自身が完成の全体像を把握していない上、取説には、まずここから始めてこれを作ります、などの指示が無く、どこから手を付けていいのかも分からない。加えて孫からは「じいじ、まだ?早く!早く!」と繰り返す鬼のような催促。何とか父親(義息)に手伝ってもらって事なきを得ましたが、じいじの面目は丸つぶれ、かなりの大ピンチでした。後日、何と「組み立て動画」がアップされていることを知り、愕然としました。そちらを見るとあの苦労した組み立ては、たいした作業ではありませんでした。動画による組み立て説明書など、自身が少年時代にプラモデル作りに明け暮れた昭和人には想像もつかないものでした。「あーあの時に動画に気付いていたら、かっこのいい姿を見せられたのに」と後悔することしきりでした。

今年も孫たちとの関わりの中でまた一つ大切なことを学びました。それは時代と共にどんどん変わっていく変化に追いつき、それを使いこなすことです。学校でも、子どもたちの実態を的確に把握し、指導に生かすことや、一人一台端末やデジタル教科書の活用方法を模索し、実行していくことなどが求められます。今学期も全教職員の叡智を集め、子どもたちの成長のために全力で取り組んでまいります。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。



# 1月～2月上旬の主な行事予定



月	日	曜日	行事等	
1月	6	土		
	7	日	冬季休業日終	
	8	月	成人の日 20歳を祝う会	
	9	火	3学期始業式 安全指導	
	10	水	給食始 席書会(全)	
	11	木	発育測定(6) なるほど塾(3,4)	
	12	金	発育測定(5)	
	13	土	学校公開 水田学習【もちつき】(5) 校内書き初め展始	SC
	14	日		
	15	月	振替休業日	
	16	火	月曜時程 発育測定(4) 委員会(5,6) 市書き初め展始	
	17	水	発育測定(3)	
	18	木	発育測定(2) なるほど塾(3,4)	
	19	金	発育測定(1) 校内書き初め展終 巡回心理士来校日	
	20	土		
	21	日	市書き初め展終	
	22	月	児童集会 ふれっチャ(3~6) 冬の体力づくり月間始	SC
	23	火	きょうだい学級遊び(全) 市図工・美術展始 なるほど塾(5,6) 錬成塾(5,6) キャリア教育公開授業(3~6)	
	24	水		
	25	木	理科見学(4) なるほど塾(3,4)	
	26	金		
27	土			
28	日			
29	月	全校朝会(2月分) 安全指導 ふれっチャ(3~6)	SC	
30	火	なるほど塾(5,6) 6年生タイム 市図工・美術展終		
31	水	給食費引き落とし日		
2月	1	木	社会科見学【歴史民俗資料館】(3) なるほど塾(3,4)	
	2	金	全学年5時間授業 村山漢検(4,6)	
	3	土		
	4	日		
	5	月	児童集会 委員会(5,6)	SC
	6	火	きょうだい学級遊び なるほど塾(5,6)	
	7	水	新一年生保護者会(14:15受付開始)	
	8	木	なるほど塾(3,4)	

## 学校公開について

1月13日(土)は学校公開日及び、校内書き初め展が行われます。書き初めは各学年で廊下に掲示してございますので御覧ください。

また5年生は水田学習のまとめとして、餅つき体験を体育館にて行います。かまどで火を焚き白と杵で餅をつく、日本の伝統行事を体験します。5年生の保護者様以外は体育館内に入ることができませんが、体育館裏(外)より体験の様子をご覧頂けます。

※この度もちつきのお手伝いにお申込み頂きました保護者様、御協力をありがとうございます。子供たちと、教員と、地域の方々と一緒に、伝統的なもちつきを楽しみましょう。

## 「市内書き初め展」の御案内

【開催期間】 1月16日(火)～21日(日)

【時間】 9:00～16:30

【会場】 武蔵村山市市民会館 展示室

## 「市内図工美術展」の御案内

【開催期間】 1月23日(火)～30日(火)

【時間】 9:00～17:00

※最終日のみ 9:00～13:00

【会場】 武蔵村山市市民会館 展示室

## 大谷翔平選手よりグローブの寄贈

メジャーリーグで投打二刀流を実現し、大活躍の大谷翔平選手より、野球グローブの寄贈がありました。始業式にて、大谷選手からの「野球しようぜ」というメッセージと共に、子供たちにグローブの紹介をしました。13日(土)公開日まで、職員玄関にて展示いたしますので、ご覧ください。

※野球ボールは武蔵村山市池谷教育長より寄贈されました。



## 離任式について

これまで教員の人事異動は新年度(4月1日)に公表されておりましたが、昨年より年度内(3月中)に公表されることになりました。これに伴い、令和5年度離任式を以下の日時にて実施することといたしましたのでお知らせします。

《令和5年度離任式》

日時： 令和6年3月25日(月)

場所： 体育館

※離任式に保護者の参観はできません。

※人事に関するお問い合わせはご遠慮下さい。

※( ) 数字は学年を表します。例(1)・・・第1学年  
※「SC」はスクールカウンセラーの来校日です。